

## **H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO**

Acta de la Sesión Pública Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango, celebrada el día 31 (treinta y uno) de agosto de 2011 (dos mil once), en Aula Magna del Centro Cultural y de Convenciones "Bicentenario" en punto de las 10:00 horas, presidida por el la C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; con la asistencia de los CC. PROFR. JULIAN SALVADOR REYES, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; JUAN GAMBOA GARCIA, Síndico Municipal; SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, Primer Regidor; EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, Segundo Regidor; ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, Tercer Regidor; ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, Cuarto Regidor; CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO, Quinto Regidor; ALEJANDRO BARDÁN RUELAS, Sexto Regidor; JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES, Séptimo Regidor; EZEQUIEL VALDEZ PAYÁN, Octavo Regidor; MARCO AURELIO ROSALES SARACCO, Noveno Regidor; GABRIEL MONTES ESCALIER, Décimo Regidor; GABRIEL MENDOZA ÁVILA, Décimo Primer Regidor; SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, Décimo Segundo Regidor; ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ, Décimo Tercer Regidor; JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, Décimo Cuarto Regidor; SERGIO SILVA LABRADOR, Décimo Quinto Regidor, MARIO MIGUEL ÁNGEL ROSALES MELCHOR, Décimo Sexto Regidor; MARIA TRINIDAD CARDIEL SANCHEZ, Décimo Séptimo Regidor. I.- LISTA DE ASISTENTES Y DECLARATORIA DEL QUÓRUM LEGAL. Después de haber nombrado lista de asistencia el C. PROFR. JULIAN SALVADOR REYES, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; declara el quórum legal para celebrar la sesión. En seguida en uso de la palabra el C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal dice lo siguiente: "...Tratándose ésta de una sesión solemne, y con base a lo establecido en el artículo 29 fracción III de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, solo se tratará el asunto motivo de la reunión. **ORDEN DEL DIA. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, DÉCIMO CUARTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA. 1.2.- INTERVENCIÓN DEL C. SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR, DÉCIMO SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 2.- ENTREGA DEL PRIMER INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010- 2013, PRESENTACIÓN DEL VIDEO QUE REFLEJA EL PRIMER AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL 2010-2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO. 3.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO**

DE DURANGO. **4.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. Punto No. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, DÉCIMO CUARTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor ANTONIO POSADAS SANCHEZ dice lo siguiente: "... Con el permiso del Honorable Ayuntamiento, Presidente Municipal C.P. Adán Soria Ramírez, Distinguidos invitados. Ha transcurrido un año de que inició el gobierno municipal 2010-2013, un año que se ha presentado lleno de retos, a los que hicimos frente de manera coordinada, con trabajo y acciones que se han transformado en beneficios reales y tangibles para la sociedad. Los representantes del Partido de la Revolución Democrática, cumplimos como regidores del Ayuntamiento, atendiendo a las facultades y atribuciones que nos confiere el marco normativa, conociendo, analizando y aprobando, cuando así sea ha dado el caso, los diferentes temas que se nos turnan, y que debatimos previamente al interior de las comisiones. Hemos cumplido también, como oposición, porque en su oportunidad hicimos los señalamientos pertinentes, sobre aspectos de la Administración Municipal que presentan problemas, como el Parque Industrial Ladrillero, la atención a personas de la Tercera Edad y la situación del Hospital del Niño. Basados en el respeto, logramos establecer una excelente relación institucional con el Presidente Municipal, el Síndico y los demás regidores, que nos han facilitado externar siempre nuestros puntos de vista, comentarios e inclusive críticas. En el análisis, hemos privilegiado el diálogo, buscando el debate de altura, que en múltiples sesiones del Ayuntamiento se ha presentado, y sin embargo, al final, la razón se ocupa de colocar las cosas donde deben estar, y sigue imperando esa convivencia política que nos ha caracterizado. La vocación democrática que ha caracterizado a este Ayuntamiento, es el soporte de los logros de un gobierno que en su arranque, fue cuestionando por la juventud, y por la pluralidad de su integración. Ahora que tenemos la oportunidad de hacer el balance del primer año, podemos afirmar y confirmar a esas voces, que el trabajo, cuando se realiza con pasión, respeto y seriedad, jugando el rol que a cada quien corresponde, siempre arroja resultados positivos. Los retos que un gobierno debe enfrentar son cada vez mayores. La sociedad reclama atención a sus problemas y calidad en la prestación de los servicios públicos que le son elementales para vivir. En contraparte, los recursos cada vez parecen ser menores. Creemos firmemente que la fuerza que nos puede motivar a salir adelante radica precisamente en la conjunción de esfuerzos y la suma de voluntades, independientemente de la ideología política. Creemos que la vinculación del gobierno con los ciudadanos, es un tema que no se puede postergar y que debe consolidarse de manera firme, porque solo en esa comunión, podremos caminar hacia el desarrollo de Durango. Suele pensarse que la intervención de la oposición en un informe como este que hoy nos convoca, debe ir plagada de señalamientos, destacando imprecisiones, omisiones, errores, y falsedades. Y claro que las hay. Sin embargo estamos convencidos que son tiempos de sumar, sumar sin ser sumisos. Tiempos de pensar en el desarrollo de Durango y no en cómo lograr el desprestigio de unos cuantos. Son tiempos de entender que solo viendo todos para el mismo lado, es que lograremos caminar y alcanzar las condiciones y la calidad de vida que los duranguenses merecen...C.P. Adán Soria Ramírez. Ante el testimonio de esta distinguida concurrencia, reciba nuestro compromiso de sumarnos a ese gran esfuerzo que realiza. En contraparte le pedimos, tenga usted mucha apertura para aceptar la crítica, que siempre respetuosa, le haremos con el único

objetivo de enterarle si algo anda mal, para que oportunamente, pueda enderezar el rumbo de este gran barco que se llama Durango. Compañeros Síndico y Regidores, estamos ante una gran oportunidad, que por su magnitud representa efectivamente un gran desafío. Hagámosle frente y respondamos, en una sola voz, a la confianza de los ciudadanos. Por su atención muchas gracias. **1.2.- INTERVENCIÓN DEL C. SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.** En seguida en uso de la palabra la C. Regidora SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO dice lo siguiente: "... Los regidores del Partido Acción nacional, celebramos este ejercicio que nos permite realizar el balance de las actividades que hemos desarrollado por quienes integramos el Ayuntamiento, cada quien en el marco de sus facultades. Respecto a la creación y reforma de reglamentos, nosotros los regidores de Acción Nacional pudimos, con el consenso de las diversas fuerzas políticas, contribuir a la mejora de nuestro marco normativo, al iniciar los procesos para modificar la normatividad existente, así como generar reglamentación en temas que no estaban regulados. Durante este primer año, hemos sido objeto de múltiples desaires y desatenciones por parte de algunos directores municipales, que no toleraremos más. Con seriedad y siempre de manera responsable, seguiremos ejerciendo nuestro peso como regidores de oposición, para señalar a aquellos servidores públicos que no le cumplan a la ciudadanía, esos que aún no entienden que vivimos nuevos tiempos, y que quienes representamos a los ciudadanos no debemos cesar en el empeño de lograr que las cosas se hagan bien, para cambiar esa mala opinión que tiene la sociedad de quienes participamos en política, en la que por unos cuantos, nos señalan a todos. En materia de administración, observamos con preocupación que existen rubros con resultados negativos, muestra de ello es el renglón de obra pública, que en la última cuenta bimestral, muestra que, después de transcurridos seis meses, solo hay un avance inferior al 20% de la obra programada para este año, esto, sumado al deterioro que van sufriendo las obras que se realizaron en administraciones pasadas, y que hoy no están siendo atendidas, provocan un grave retroceso en la urbanización del municipio. En relación, al estado financiero, nos alarma lo que estamos observando, es notorio el desorden y la falta de sentido común, puesto que han llegado a pensar que mediante el opacismo y maquillaje de cifras, podrían generar una cortina de humo, para impedir que se identifique el destino del gasto público, cuando a todas luces, eso es imposible. Cada día que pase, será más difícil controlar y disimular la realidad sobre la mala situación financiera, generada por el irresponsable derroche de recursos para enaltecer la figura del alcalde con miras a ganar futuras posiciones políticas, claro con cargo al erario público. Es necesario dejar de utilizar de manera excesiva, los medios de comunicación, así como el dispendio injustificado de recursos, aplicados e eventos como los de las dos últimas semanas, en los que sin fundamento legal ni sustento alguno, se realizó una supuesta validación de informes de los directores de de la Administración Municipal. La deuda contraída es exorbitante, limitando la posibilidad de cumplir con los compromisos adquiridos, como el caso de los proveedores locales cuya suma se ha visto incrementada y a los cuales no se les liquidan sus facturas, frenando así, la actividad económica del municipio. Por todo eso, y dado que nos encontramos en el preámbulo del proceso electoral federal de 2012, estaremos muy pendientes de esa partida, y en su momento, de persistir la duda razonable, pediremos la intervención de la entidad fiscalizadora. Sr. Presidente, hacemos un reconocimiento por el trabajo que ha desarrollado en estas últimas dos semanas. Verdaderamente fue espectacular su gran movilidad y asistencia a

eventos de arranque de programas, esperamos se concluyan estas obras y que no sean solo cortes de listón, ojalá, y conserve ese ritmo de trabajo durante los dos años que restan de su administración, porque los ciudadanos esperamos que sea un presidente de tres años y no que esto, haya sido solo porque si no entregaba esas obras o no ponía en marcha esos programas no tendría mucho que informar. Distinguida concurrencia: Quiero concluir manifestando a la sociedad, aquí representada, a los medios de comunicación, y a mis compañeros del Ayuntamiento, que redoblabamos nuestro trabajo, para hacer del municipio, un verdadero administrador de los recursos públicos, que resuelva en mayor medida la demanda ciudadana, y que no escatime en la calidad de los servicios públicos que le compete prestar. Tenga la seguridad, señor Presidente, que los regidores de Acción Nacional seguiremos sumándonos en todas aquellas acciones que representen beneficios para los ciudadanos, anteponiendo el diálogo y el respeto institucional, continuaremos apoyando las acciones que emprenda en su administración en materia de políticas públicas, si estas son las adecuadas y, se instrumentan por el bien del municipio, para vivir mejor. Por su atención muchas gracias. **1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR, DÉCIMO SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR dice lo siguiente: "... Compañeras y compañeros del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango. El tiempo de rendir cuentas a la sociedad de nuestro municipio llegó, pues hemos cumplido un año de trabajo por las familias capitalinas. Quienes integramos la Fracción de Regidores del Partido del Trabajo, segunda fuerza política en el Cabildo, hemos hecho un balance muy objetivo de las acciones ejercidas, sabemos que se han realizado esfuerzos importantes y de gran valor sin embargo el tema de obra pública aún se presenta con avances limitados es decir no alcanzamos el 50% de las metas establecidas, en una situación similar se encuentra el Plan Anual de Trabajo. Esta administración ha ido madurando, ahora nos brinda la oportunidad de ser ejemplo en materia de transparencia y acceso a la información, nos corresponde entonces actuar de la mejor manera y erradicar toda práctica que en este momento cierre los canales de una óptima comunicación entre todos os que somos parte de este aparato de gobierno y mejor aún eliminar todas las acciones que le impidan al ciudadano conocer la verdad de los resultados obtenidos en el trabajo de comisiones, gestiones a todo lo que les interesa conocer y que es nuestra obligación informarle. Capitalizamos este espacio para reconocer la labor de los directores que han entendido y realizado bien su trabajo, al mismo tiempo Presidente le hacemos un exhorto para que realice una revisión de los resultados que se han obtenido por otros directores en este año de trabajo, si los mismos no son satisfactorios esperamos que se apliquen estrategias de mejora continua para lograr los objetivos trazados a fin de que el ciudadano sea siempre quien obtenga los mejores beneficios. Estamos convencidos de que el tema de seguridad pública es la principal área de oportunidad que tenemos, ya que por diversos factores la delincuencia social ha crecido afectando a negocios, casas habitación, escuelas, vehículos, e incluso hay más asaltos muchos de ellos cometidos con lujo de violencia. Por lo anterior sociedad, empresarios y los tres órdenes de gobierno debemos ser solidarios, sumar esfuerzos y otorgar recursos humanos y materiales para que la dirección correspondiente pueda realizar satisfactoriamente su trabajo. Consideramos ciudadano Presidente que el gobierno debe socializarse, en los hechos, de fondo, pues las familias del municipio deben ver en nosotros una mano amiga y un instrumento que se preocupe en darles respuestas a sus necesidades. Se habla de

quiebras financieras para los gobiernos; el municipio de Durango no es ajeno a esta situación por eso exigimos que de inmediato se apliquen medidas de austeridad en el gasto corriente de las direcciones, evitando en todo momento afectar el gasto operativo de aquellos programas destinados a la atención de los sectores vulnerables. De igual manera recomendamos a las direcciones correspondientes iniciar la aplicación de programas y políticas públicas que permitan hacer frente al panorama 2012, nos referimos a la crisis alimentaria que se avecina pues este año la sequía no tuvo piedad de nosotros, así que la escases de alimentos y agua para el consumo humano y animal serán bienes escasos que indudablemente harán que el índice de desnutrición y pobreza se dispare, como gobierno municipal debemos estar preparados para enfrentar este hecho. Hoy la Fracción de Regidores del Partido del Trabajo le damos un voto de confianza, esperando escuchar en este informe solamente realidades, pero sobre todo lo otorgamos pensando que de su parte hará el compromiso de agotar hasta la última instancia por conseguir una mejor calidad de vida para los duranguenses. Gracias...

**1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor EDUARDO SOLIS NOGUEIRA dice lo siguiente: "...Saludos. Sr. Presidente, Síndico, Regidores, agradezco al público. Este día también los miembros del Cabildo venimos a comparecer ante la ciudadanía, porque los resultados que hoy se exponen, son al mismo tiempo producto de lo que nosotros, como integrantes de este cuerpo colegiado, hemos hechos o hemos dejado de hacer. Desde el inicio de esta administración, dentro del Cabildo se ha tenido una relación de respeto a la pluralidad y a todas las ideas y expresiones políticas. Hemos logrado que el Cabildo sea un cuerpo colegiado donde impera una auténtica vida democrática donde se debate cada semana en las comisiones respectivas, con el objetivo de construir acuerdos con responsabilidad, privilegiado con madurez los intereses de la sociedad frente a los intereses de grupo. Esta ha sido de manera permanente la premisa que se ha ponderado. Provenimos de partidos e ideologías diferentes y de formas de trabajo que aunque se distingan una a las otras, debe tener un objetivo común: procurar mejores condiciones de vida para las familias duranguenses. La doctrina política de mi partido, el Revolucionario Institucional, señala la importancia de construir el gobierno en la democracia, porque donde impera esta, se mejoran las expectativas de vida de la gente. En la fracción priísta en el Cabildo, tenemos claro que aunque seamos mayoría, debemos ser una mayoría responsable y analítica. Sabemos que un gobierno plural es aquel en el que se trabaja con respeto a las diferentes formas de pensar, en la que se incluyen todas las voces, donde impera la civilidad y el acuerdo, donde prevalece la discusión razonada. Los regidores también le estamos cumpliendo a Durango. Durante este periodo hemos trabajado en la aprobación de instrumentos básicos para el gobierno municipal como el Plan Municipal de Desarrollo, el Programa Anual de Trabajo, la Ley de Ingresos del Municipio y un marco jurídico sólido. Ello, a través de la aprobación de 14 nuevos reglamentos, que durante años no se han podido consolidar y ahora han venido a fortalecer la regulación de actividades de gran importancia en el municipio. Además, el trabajo especializado que realizamos en comisiones, es parte fundamental del buen funcionamiento del Ayuntamiento. Parte de estos resultados se reflejan en finanzas públicas sanas, lo que ha permitido hacer una distribución más equitativa del gasto público, privilegiando en la inversión obras y programas para los más vulnerables. Esta virtud financiera nos da estabilidad, pues hemos demostrado que podemos ser más eficientes y de esa manera impulsar un

proceso de mejora continua en todos los ámbitos del desarrollo municipal. Como regidores podemos dar cuenta de esto, porque cada dos meses, realizamos una revisión a fondo de la cuenta pública, es decir, el análisis de los ingresos y egresos del Municipio; las cuales, en su gran mayoría, han sido aprobadas por unanimidad. Un referente que reconocemos propios y extraños en esta Administración Municipal, es la ciudadanización de sus acciones, y su esfuerzo para gobernar con un Cabildo plural, la mayor evaluación la dá la ciudadanía y es evidente la generación de obra pública en cada colonia y fraccionamiento, novecientos millones de pesos de obras en todo el municipio. De esta manera, juntos, Cabildo y Administración Pública, fortalecemos el espíritu democrático y construimos una gobernabilidad sólida, que da confianza a la comunidad, donde rige el respeto a la dignidad y a la libertad plena. Ha sido un año de retos y oportunidades, pero estamos seguros que si seguimos trabajando unidos con responsabilidad y compromiso, con el respaldo del gobierno federal y bajo el liderazgo del gobernador Jorge Herrera Caldera en el Estado, y del Alcalde Adán Soria Ramírez en el Municipio, le seguiremos cumpliendo a la ciudadanía, porque cumpliendo crecemos todos. (Acto seguido se declara un receso para dar la bienvenida al C. Gobernador Constitucional del estado de Durango Jorge Herrera Caldera), posteriormente se reanuda la sesión siendo las 10:40 continuando con el **Punto No. 2.- ENTREGA DEL PRIMER INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010- 2013, PRESENTACIÓN DEL VIDEO QUE REFLEJA EL PRIMER AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL 2010-2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal da lectura al siguiente mensaje: "...Saludar a miembros del Cabildo, invitados especiales y público presente. Este día puedo decirles que los compromisos de campaña, y los que asumí hace 365 días; juntos, el gobernador Jorge Herrera Caldera y su presidente municipal Adán Soria... ¡hemos cumplido! Y hemos cumplido porque las personas en Durango cuentan hoy con más oportunidades de crecimiento, y sus familias con una mejor calidad de vida. Hemos cumplido, porque logramos rebasar el millón de metros cuadrados de recuperación y construcción de pavimentos, porque hoy 41 nuevas colonias cuentan con agua potable y drenaje, porque hemos pavimentado 52 nuevas calles, porque tenemos 5 nuevas vialidades que interconectan la ciudad, porque nuestros jóvenes cuentan con 39 nuevos espacios públicos, porque hemos entregado 5,500 microcréditos, y porque hemos ayudado a colocar a 2,600 personas en un nuevo empleo. Hemos cumplido, porque asumimos nuestra responsabilidad en materia de seguridad y vigilancia, a través del sistema de video-vigilancia en 30 escuelas secundarias, porque construimos 54 bardas perimetrales en escuelas públicas para la tranquilidad de los estudiantes y sus padres, y porque en unos días iniciará la reposición de 26 mil luminarias en la ciudad y zona rural. Entregamos ya, la delegación norte de Seguridad Pública, estamos construyendo la delegación sur, e integramos a 172 nuevos elementos de seguridad. Hemos cumplido porque hicimos realidad nuestra promesa de crear la Subdirección de Vinculación Social y Participación Ciudadana; se ha fortalecido la vigilancia en 11 colonias y fraccionamientos de la ciudad con el programa Patrulla mi Seguridad, y se le ha dotado al personal de la corporación de armamento moderno y capacitación permanente. Hemos cumplido porque se creó el Instituto Municipal de Vivienda y se ha iniciado por primera vez en la historia de la administración la construcción de un fraccionamiento hecho por el Municipio con las primeras 465 casas. Hemos cumplido con la construcción y el rescate de 39 espacios

públicos en zona rural y zona urbana del municipio. Y hemos cumplido porque TODOS, sociedad y gobierno, hemos asumido el compromiso de salir adelante UNIDOS. Éste ha sido un año de retos que nos han puesto a prueba como sociedad. No solamente a nuestro país en general en el plano de la violencia y el económico; sino a Durango en lo particular, en donde se han sumado circunstancias climatológicas extremas. En el año pasado, enfrentamos lluvias atípicas que provocaron daños diversos en nuestro municipio; no salíamos de las consecuencias de esto, cuando enfrentamos la helada más intensa de las últimas décadas. Hoy, seguimos arrastrando la realidad de una sequía que amenaza con ser la más grave de los últimos 70 años. Pese a todo esto, los duranguenses estamos de pie porque somos una sociedad que lucha y no le teme a las adversidades para ir en busca de sus objetivos. En mi mensaje de Toma de Protesta, dejé expresada la visión de mi gobierno, como un legado especial de esta administración: la vinculación social y la participación ciudadana en la toma de decisiones. Ha habido una relación de respeto, intensa y de tarea compartida entre la Administración Municipal y el Cabildo, porque el compromiso es común: consolidar en los hechos los anhelos de la gente. La relación del Cabildo y su Presidente, se ha traducido en acciones de gobierno plurales, con una visión amplia que ha permitido que nuestro trabajo sea aún más efectivo para la sociedad. Con esta relación se fortalece el espíritu democrático y se construye una gobernabilidad sólida, que da confianza a la comunidad porque éste es un gobierno de TODOS. Un elemento adicional que vigoriza y legitima en los hechos la toma de decisiones es la ciudadanización del quehacer público, en donde las decisiones no se toman por ocurrencia o capricho, sino como resultado de planteamientos estratégicos serios vertidos en los órganos de participación con los que hoy contamos. En todas las Direcciones Municipales se han instalado Consejos Ciudadanos, en donde los duranguenses aportan sus ideas sobre el modelo de ciudad que desean. Ésta, es una administración de TODOS. Éste es un informe ciudadano, según la tradición republicana, de las acciones y el estado que guarda la administración pública municipal. Es un asunto al que estamos obligados los gobiernos por mandato constitucional, pero constituye además, el principal valor democrático: la rendición de cuentas. Conforme a lo dispuesto en el Bando de Policía y Gobierno vigente, en estos momentos me permito solicitar al Secretario Municipal y del H. Ayuntamiento, se sirva entregar al Honorable Cabildo un ejemplar del Informe de Gestión que rindo a este cuerpo colegiado, donde consta el estado que guarda la administración pública municipal y los avances alcanzados conforme al Plan Municipal de Desarrollo 2010-2013, en el periodo que comprende del primero de septiembre del 2010 al 31 de agosto de 2011. Al inicio de esta administración me comprometí con la ciudadanía a dotar al Gobierno Municipal y la sociedad de un marco jurídico moderno. Hoy, con la aprobación de 14 nuevos reglamentos ajustamos la legislación municipal a los nuevos tiempos que vive Durango, con lo que se han resuelto añejos problemas sociales. Como parte de la estrategia gubernamental de incluir a todos, se creó al inicio de mi gobierno la Subdirección de Vinculación Social y Participación Ciudadana, dependiente de la Dirección Municipal de Seguridad Pública. Esta Subdirección tiene como objetivo fundamental, el involucramiento de la sociedad en temas de seguridad y vigilancia, donde lo que se busca es obtener mejores resultados. A partir de la creación de esta subdirección fue posible la integración de 300 comités de vecinos, lo cual ha dado como resultado una reducción de las actividades delictivas. Hoy, familias y gobiernos somos corresponsables de las tareas de recuperar la tranquilidad en nuestras calles. Se ha entregó ya, la Delegación Norte de la Dirección Municipal de

Seguridad Pública y ahora se construye la Delegación Sur, con lo que se pretende descentralizar los trabajos operativos para dar respuesta más inmediata y eficaz. En suma buscamos estar cerca de la gente. Como ustedes saben, se han equipado 30 secundarias públicas con el SIVE, el Sistema de Video-vigilancia Escolar, planteles vigilados por más de 120 cámaras en circuito cerrado de televisión, conectado a la Dirección Municipal de Seguridad Pública, lo cual les ha permitido a maestros, estudiantes y padres de familia gozar de mayor tranquilidad. En el mismo rubro de la seguridad escolar, mi administración ha construido 54 bardas perimetrales en 31 jardines de niños, 13 primarias, 4 secundarias y 6 telesecundarias, esto ha permitido, que mas de 15 mil alumnos se encuentren en escuelas más seguras. El programa Patrulla Mi Seguridad, ha sido un verdadero éxito en colonias donde TODOS se han logrado poner de acuerdo. Este esquema ha permitido que los ciudadanos organizados de 11 colonias y fraccionamientos, puedan hacer una aportación conjuntamente con el ayuntamiento para dotarles de una patrulla para la vigilancia de su entorno. Aún y con las limitantes que nos impone la crisis que atraviesa el país, mi administración, gracias al respaldo del Gobernador ha hecho entrega de armamento, patrullas viales, y se ha hecho un esfuerzo por equipar y modernizar las diferentes delegaciones policiales. Adicionalmente se han incorporado 172 nuevos elementos con escolaridad mínima de preparatoria, que vienen a reforzar la presencia policial en el Municipio de Durango. El déficit en la materia es una realidad nacional, sin embargo en esta administración estamos comprometidos a asumir el reto. En esta administración, hay mente, y manos que trabajan por la seguridad de TODOS. En el rubro de la infraestructura urbana para la prevención, se tiene ya la aprobación de BANOBRAS, para la sustitución de más 26 mil luminarias en la ciudad y en el área rural del Municipio, lo cual mejorará la seguridad y la vigilancia en las calles y espacios públicos, disminuyendo los delitos comunes como el robo, asalto a casa habitación y transeúntes. La Dirección de Protección Civil se ha colocado como un equipo de respuesta: en el presente periodo se atendieron cinco mil 554 servicios de emergencia. La emisión del Reglamento de Protección Civil del Municipio de Durango, es un logro, ya que dota a esta Dirección de la facultad para emitir peritajes de manera formal. Mi compromiso con la generación de empleo es prioridad. Te hemos cumplido concretando un ambicioso proyecto: la Agencia Municipal del Empleo. A 120 días de su apertura, ha colocado en el mercado laboral a 2 mil 600 buscadores activos de trabajo. Asimismo, te he cumplido, entregando más de 5 mil 500 microcréditos, gracias a la generación de esquemas innovadores de financiamiento para la micro y pequeña empresa. Me satisface subrayar, que el 84% de estos créditos fueron aprovechados por mujeres emprendedoras. En materia del apoyo a la inversión y al empleo, mediante mejoras regulatorias, nos hemos dado a la tarea de apoyar al emprendimiento mediante el Sistema de Apertura Rápida de Empresas. A través de este ágil sistema abrieron casi 1,200 nuevas empresas con una inversión productiva aplicada en el municipio de cerca de 410 millones de pesos, y una generación de casi 5 mil nuevos empleos. Hoy, la apertura de una empresa de bajo riesgo toma 30 minutos como máximo, de mediano riesgo 10 días, y de regulación especial un máximo de 20 días hábiles. En el orden de la reforma administrativa, se crearon diferentes organismos que nos han permitido maximizar los beneficios ciudadanos y operar con gran efectividad las políticas públicas necesarias para mejorar la calidad de vida de las personas y sus familias. Así, se creó en este primer año el Instituto Municipal de la Vivienda para atender de manera integral la demanda de adquisición, mejoramiento y regularización de la misma. Bajo este esquema el Municipio

construye 465 casas para igual número de familias que ahora contarán con un patrimonio sólido, certidumbre, y un lugar seguro, que les permitirá mirar hacia nuevos horizontes y bajo nuevas perspectivas en la vida. Y es que el Municipio implementó por primera vez en su historia, una política pública de vivienda que permitió de manera exitosa, se ampliaran estas acciones en beneficio del medio rural, dejando de ser estrictamente urbanas. Entregamos ya los primeros 317 títulos que dan certeza del patrimonio a las familias de la colonia Paraíso, además de constituir una reserva territorial de poco más de 110 hectáreas. Con la construcción de 21 domos escolares, 20 canchas de usos múltiples, 20 bebederos y la entrega de tres mil 269 becas, en política social hemos demostrado con hechos nuestro compromiso con la educación. Asimismo, se realizaron brigadas de salud en 95 colonias y 26 poblados del municipio, otorgando atención médica a 7 mil 205 personas; además se entregaron 5 mil 811 apoyos en medicamento a tres mil 964 personas y a través del programa de lentes, se benefició a dos mil 287 personas del área urbana y rural y se extendieron servicios dentales a dos mil 956. Gracias a la gestión que realizamos en dependencias del gobierno Federal y en el propio Gobierno del Estado, este año la inversión derramada en obras, servicios y asistencia técnica en el medio rural del municipio alcanza una suma de más de 36 millones de pesos. Con ella se ha logrado la adquisición de maquinaria e implementos agrícolas, insumos para la agricultura, y equipamiento de las unidades productivas, entre otras acciones. Además, pusimos en marcha del programa Espacios para Todos, que ha permitido la rehabilitación y el rescate de áreas verdes, jardines y zonas deportivas en diferentes puntos de la ciudad y la zona rural. Con el programa se busca fomentar los valores familiares en la recreación sana y participativa entre la sociedad. En mi campaña me comprometí a conservar e incrementar el nivel de eficiencia de los servicios públicos, para garantizar una mayor calidad de vida de nuestros hogares, tanto en la ciudad y como en las principales poblaciones del medio rural. A un año de distancia, hemos cumplido y avanzado significativamente. La implementación del programa piloto de Separación de Residuos Sólidos en cuatro zonas de la ciudad, pretende fomentar entre la ciudadanía la cultura del reciclaje en sus hogares, asegurando una ciudad limpia y sustentable, y dándole un manejo adecuado en su disposición final. Adicional a lo anterior, mi administración cuenta ya con un servicio de recolección eficiente que cubre la totalidad de las colonias, fraccionamientos y comunidades de este municipio. Además, con la finalidad de recibir y disponer de los residuos sólidos urbanos, está en proceso la construcción de la Cuarta Celda del Relleno Sanitario, la cual tiene una superficie de 34 mil metros cuadrados y en la que se invierten más de 4.5 millones de pesos, que garantiza al menos 8 años más de vida al relleno. Nos hemos esforzado, porque esta administración tenga una directriz de innovación y modernidad, por ello, estamos a punto de ser certificados en el Modelo de Equidad de Género; pero también con un amplio sentido social se atiende mediante programas focalizados a grupos vulnerables, en condiciones de marginación y en desventaja por discapacidad. Por eso, el DIF Municipal en coordinación estrecha con el DIF Estatal que encabeza la Señora Tere Álvarez del Castillo, opera el programa Lazos Maternos, que atiende a 330 jóvenes madres entregándoles leche y pañales para sus hijos. Con los programas Valores Durango, Jornadas de Valores, Bullying, Madres Adolescentes, Valores Jóvenes y Menores en Situación de Calle, se atendió a más de 23 mil personas. Este es un gobierno muy ciudadano con alto contenido social. Este gobierno municipal -de la mano del gobernador Jorge Herrera Caldera- ha concentrado sus esfuerzos en lo que la gente demanda, atendiendo necesidades básicas de la ciudadanía. Por eso, en el

renglón de la pavimentación, Gobierno Estatal y Municipal te hemos cumplido, al rebasar la meta de un millón de metros cuadrados en la recuperación y construcción de pavimentos en la ciudad y en la zona rural. Asimismo, nos hemos involucrado en acciones a las que regularmente "nadie le entra" porque no quedan a la vista, pero que tienen gran impacto en la salud como: agua y drenaje. En infraestructura hidráulica hemos hecho también una inversión sin precedentes en los últimos 20 años, gracias al apoyo incondicional del Gobernador Jorge Herrera Caldera, realizando obras de introducción de agua y drenaje en 41 asentamientos, con lo cual logramos una cobertura del 97 por ciento de estos servicios en la ciudad. Y para este 2011 se invertirán un total de 469 millones de pesos, es decir, el 49 por ciento de la inversión en obra pública en la ciudad y la zona rural del municipio de Durango. Se han instalado 116 mil metros de tubería en un año, lo cual puede asociarse en más higiene, salud y consecuentemente, en una mayor calidad de vida para las personas. El compromiso es que en los próximos meses alcanzaremos la cobertura del 100 por ciento, para que Durango obtenga la categoría de "bandera blanca" en este rubro a nivel municipal. En mejorar tu calidad de vida, y la de tu familia, mi administración te está cumpliendo. El Municipio tiene finanzas sanas, tanto porque se apega al presupuesto de egresos que aprobó el Cabildo, como por la efectiva racionalización del gasto que se ha operado, optimizando al máximo los recursos aplicados en las acciones que se llevan a cabo en las dependencias municipales. Hoy se puede afirmar que 7 de cada 10 pesos del gasto municipal se invierten en infraestructura y gasto social. Y hemos implementado procedimientos de fiscalización que permiten asegurar que los recursos del municipio de Durango se manejen adecuadamente y que su aplicación se refleja en la ejecución de obras y programas que benefician a las familias. Un ejemplo claro es la renovación de casi la totalidad del parque vehicular, mediante el esquema de Arrendamiento Puro que innovó la pasada administración. En esta administración municipal estamos comprometidos con el dinamismo y las exigencias de los nuevos tiempos. Entendemos que hoy vivimos en todo el país tiempos difíciles, pero lo debemos ver como un desafío, que nos exige enfrentar unidos y construir juntos oportunidades para crecer todos. Los procesos de cambio, la resolución de conflictos y la toma de decisiones, requieren una nueva actitud y mucho sentido común ante el entorno que vivimos. Los mejores resultados implican tiempo, aportaciones y disposición de TODOS. Así, nos queda claro que el gobierno de Jorge Herrera Caldera está preocupado y ocupado en la construcción de los grandes proyectos que están sirviendo para mejorar la calidad de vida de los duranguenses. En mi administración estamos pues, ocupados en el aprovechamiento de esas acciones del gobernador para hacerlas llegar a la casa de TODOS. Al lado del Gobierno del Estado y el Gobierno Federal, continuaremos impulsando acciones que se traduzcan en un beneficio colectivo. El Durango que todos queremos es posible si estamos unidos y trabajamos en la misma dirección, bajo la visión y el liderazgo de Jorge Herrera Caldera. Se requieren esfuerzos adicionales. Por nuestra parte, estamos comprometidos. ¡Te estamos cumpliendo! Y lo seguiremos haciendo. Porque cumpliendo, crecemos todos. Juntos haremos que suceda. Porque los anhelos y esperanzas de Durango es un asunto que nos compete a todos. Porque Durango es... ¡Compromiso de Todos! Muchas Gracias. **Punto No. 3.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C. C.P. JORGE HERRERA CALDERA, Gobernador Constitucional del Estado de Durango dice lo siguiente: "... Saludo con mucho respeto a los integrantes de este Honorable Cabildo del Municipio de Durango.

Agradezco al Presidente Municipal Adán Soria, su invitación para participar en esta sesión solemne de Cabildo con motivo de la presentación de su primer informe de gobierno municipal. Se trate de un informe objetivo y realista. Un informe que deja claro las metas alcanzadas y los retos venideros. Pero sobre todo, es un informe que refleja el compromiso de un gobierno municipal cercano a la gente. Un gobierno comprometido con la transparencia y la rendición de cuentas a los ciudadanos. Este es un informe que nos demuestra también, lo valioso que es trabajar en equipo, por encima de las agendas personales o las legítimas posturas partidistas. Por ello, reconozco la congruencia y el compromiso con Durango, de los regidores de todos los partidos, que forman parte de este Honorable Cabildo. Porque para el crecimiento de Durango lo más importante es trabajar en la agenda de los ciudadanos, en la agenda de la seguridad, del empleo, de la salud, de la educación y de la infraestructura para el desarrollo. Amigas y amigos. Producto del esfuerzo de todos –y sin desconocer rezagos- debemos reconocer que Durango está en la ruta del crecimiento. Es justo valorar el gran esfuerzo de esta administración municipal por cumplir con sus compromisos. Es justo reconocer el esfuerzo de esta administración y su capacidad de gestión para alcanzar la meta de un millón de metros cuadrados de calles y avenidas pavimentadas. Cómo no reconocer también, el gran esfuerzo por brindar tranquilidad a las familias de miles de niños y jóvenes, con el programa SIVE de Videovigilancia. O el esfuerzo sin precedentes en la reposición de más de 26 mil luminarias y la gran obra de carácter hidráulico que se ejecuta en el municipio, con el esfuerzo de los tres órdenes de gobierno. Es decir, estamos ante un gobierno municipal de resultados. Un gobierno municipal que sabe que la gente quiere ver a sus gobiernos cumpliendo compromisos y generando mejores condiciones de bienestar para las familias. Un gobierno municipal sensible, que entiende la realidad por la que atraviesa el país y asume su responsabilidad, para unidos, recuperar la tranquilidad de nuestras calles. Por ello, expreso nuevamente mi reconocimiento al Alcalde Adán Soria, a los regidores, a los funcionarios y a los trabajadores de la administración municipal. Y quiero decirles a todos los que integran este Gobierno Municipal, que hoy y en todo momento contarán con todo el respaldo de mi gobierno. Por ello, daremos continuidad al Programa de Obra Pública Común que proyecta para este año una inversión superior a los 10 mil 300 millones de pesos. Es una inversión que se traducirá en más carreteras, en más universidades, en más hospitales, en más obra de carácter turístico, en más obras de infraestructura hidráulica... todo en beneficio de los 39 municipios del Estado. Y lo más importante de este Programa de Obra Pública Común, es que fue construido con el consenso del gobierno federal, el gobierno del estado y los municipios. Unidos gobierno del estado y los 30 ayuntamientos cumplimos también con nuestro compromiso dotar de uniformes escolares gratuitos a todos los estudiantes de educación básica. Unidos los tres órdenes de gobierno, promovemos en Durango el programa de desarrollo de vivienda más grande de la historia, tan solo este año, invertiremos más de mil millones de pesos. Estoy seguro que vienen grandes cosas para Durango. Vienen más obras, más crecimiento económico, más empleos y sobre todo, vienen momentos de un mayor bienestar para las familias duranguenses. El reto es mantener nuestra unidad, nuestra armonía política y trabajar siempre con la convicción de sumar al desarrollo de Durango. Porque en Durango con compromiso y con unidad crecemos todos. Muchas gracias...

**Punto No. 4.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; procede hacer la clausura de la sesión:

“...No habiendo otro asunto que tratar se termina esta sesión siendo las 12:05 horas de la fecha al inicio señalada. Los que en ella intervienen dan Fe -----

ADAN SORIA RAMIREZ  
Presidente Municipal \_\_\_\_\_

JULIAN SALVADOR REYES  
Secretario Municipal y del Ayuntamiento \_\_\_\_\_

JUAN GAMBOA GARCIA  
Síndico Municipal \_\_\_\_\_

SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS  
Primer Regidor \_\_\_\_\_

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA  
Segundo Regidor \_\_\_\_\_

ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ  
Tercer Regidor \_\_\_\_\_

ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ  
Cuarto Regidor \_\_\_\_\_

CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO  
Quinto Regidor \_\_\_\_\_

ALEJANDRO BARDAN RUELAS  
Sexto Regidor \_\_\_\_\_

JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES  
Séptimo Regidor \_\_\_\_\_

EZEQUIEL VALDEZ PAYÁN  
Octavo Regidor \_\_\_\_\_

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO  
Noveno Regidor \_\_\_\_\_

GABRIEL MONTES ESCALIER  
Décimo Regidor

---

GABRIEL MENDOZA AVILA  
Décimo Primer Regidor

---

SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO  
Décimo Segundo Regidor

---

ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ  
Décimo Tercero Regidor

---

JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ  
Décimo Cuarto Regidor

---

SERGIO SILVA LABRADOR  
Décimo Quinto Regidor

---

MARIO MIGUEL ÁNGEL ROSALES MELCHOR  
Décimo Sexto Regidor

---

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ  
Décimo Séptimo Regidor

---